

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DEL DIARIO DEL COMERCIO

Se proponen las bases para la fundación del nuevo Banco alemán La Cámara francesa rechaza los proyectos de juego de azar

Huelga gubernativa

Lisboa, marzo 11.—El personal de las oficinas de Gobierno que piden un aumento de salarios, resolvieron asistir a las oficinas, pero no trabajan hasta que sean atendidas sus demandas. El Premier manifestó a una delegación que es imposible darles el aumento pedido hasta que sus planes fiscales hayan sido aprobados por el Parlamento, y que los empleados que no deseen trabajar serán removidos inmediatamente.

Para suplir la falta de trabajo

Londres, marzo 11.—El Subsecretario del Almirantazgo, Ammon, anunció en la Cámara de los Comunes que el Gobierno ha decidido, en vista de la falta de trabajo, proceder a colocar las quillas de cinco cruceros y dos contratorpederos, tan pronto como se otorgue la respectiva aprobación parlamentaria. Agregó que no se ha llegado a ninguna decisión respecto de sumergibles, naves, depósitos y otros capítulos del programa del Gobierno de Baldwin.

La Cámara francesa rechaza los proyectos de juegos de azar.

París, marzo 11.—La Cámara de Diputados rechazó varios proyectos para el establecimiento de loterías y otros sistemas de juego de azar con aspecto más o menos legal.

Estos proyectos se habían presentado como substitutos a los primitivos proyectos del Gobierno para poder equilibrar el presupuesto extraordinario.

Labores de un Congreso

Bussaco, Portugal, marzo 11.—El Congreso de la Prensa latina celebró su sesión de clausura aquí, bajo la Presidencia del Ministro de Agricultura, quien arregló una visita conjunta de los delegados a los lugares pintorescos de Portugal.

Las resoluciones aprobadas procuran la adopción de la equivalencia de los estudios universitarios en los países latinos, el intercambio de estudiantes y profesores y de representantes comerciales, y también el establecimiento de periódicos para la propaganda latina, la reproducción de obras de autores latinos y la sugerencia de que sea abolida la visación de pasaportes.

Rusia vende a Francia una gran cantidad de petróleo

Moscú, marzo 11.—El Sindicato Ruso de Nafta anuncia que acaba de firmar un convenio para la venta de 3,000 "pounds" de petróleo (calidad "mazout", extraído de la región de Bacou, con un grupo de industriales de Francia.

Es el primer pedido importante de petróleo que Rusia obtiene del extranjero desde la instalación del régimen Soviet.

RECRUDECE LA TEMPESTAD SISMICA

Ayer se registraron fuertes y numerosos temblores

Alarmante telegrama de la Comisión exploradora que salió para Turrubares

El Gobierno volvió a decretar el cierre de las oficinas públicas

Los anteriores títulos condensan lo ocurrido durante el día de ayer, de lo cual damos amplia información en diferentes notas.

Recrudesció de manera inesperada la tempestad sísmica, habiéndose sentido desde las 3 y 40 minutos de la mañana hasta las 9 p. m. en que escribimos estas líneas, fuertes y numerosos temblores que otra vez han llevado a todos los habitantes de San José, Heredia, Alajuela, Naranjo, Grecia, San Mateo, Orotina, Puntarenas y demás regiones del país el más horrible pánico.

La zozobra aumentó cuando se supo que al Ministerio de Fomento había llegado un extenso telegrama de la Comisión Científica, actualmente en exploración en las cercanías de Turrubares, anunciando peligro

Cayó de un techo

Florentino Salazar componía el techo de su casa cuando vino un "menión" y al querer ponerse a salvo perdió el equilibrio yendo a dar con su humanidad en el suelo. Se encuentra seriamente golpeado.

Los buitres del dolor

Tenemos en cartera el nombre de dos «buitres del dolor» y entre ellos el de una señora que posee unas casuchas con las que quiere sacar clavos de oro.

Quedó totalmente destruida la Iglesia de San Ramón

A «Diario del Comercio»

La Iglesia de este lugar se encuentra totalmente destruida. El pánico es muy alarmante. Los pobladores acampan en las calles.

Corresponsal

¡Habló Albertazzi!!

Sin echar por tierra una sola de las inculpaciones que ayer hice en estas columnas al Presidente Acosta por su actitud, teosóficamente pasiva, HASTA CUATRO DÍAS DESPUÉS de iniciada la serie actual de terremotos y de calamidades, se le viene encima al DIARIO DEL COMERCIO el señor José Albertazzi en la última edición del periódico "La Noticia."

¡Tenía que ser Albertazzi, eterno defensor de los que mandan y también de los que mangonean, el que saliera con fuertes adjetivos a cubrir las llagas que este diario dejó a la intemperie!

No es la primera vez que con él me encuentro, porque en varias ocasiones he tenido la peregrina ocurrencia de salirme al paso: defendiendo—inaturalmente!—lo indefendible que yo creía necesario atacar.

Y como entonces la razón me fué concedida; y como ahora me han llegado asimismo numerosas muestras de conformidad con lo que escribí para el número anterior (las cuales contrastan con la voz aisladísima del cubre-llagas oficial), he de sentirme en extremo satisfecho de que haya sido y siga siendo Albertazzi—cabalmente Albertazzi—el elogiador de Acosta. Como lo fué de Tinoco y lo será de quien tenga la sartén por el mango.

Felicítome pues, sin modestia alguna, de que "La Noticia" aceptara sus líneas a este empleado público: porque estando él en contra de las mías, muy buenas han de ser éstas.

Es más enaltecedora para mí una censura macarrónica de Albertazzi, que todos los elogios que pudieran dedicárseme.

Lo que aquel defiende tiene forzosamente que oler a podrido. ¡Pobre don Julio!

Y lo que ataca es, no hay remedio, lo bueno, lo justo y lo racional.

VICENTE SAENZ

El comercio se encuentra paralizado

Durante el día de ayer el comercio en general declaró sueto y en consecuencia todos los establecimientos estuvieron cerrados. Ello se debió, como es natural, a la crisis sísmica y al pánico que reinaba en todas las personas.

Cocinera herida

Pelaba unas sabrosas papas la señora Eduviges Alvarez cuando vino un temblor y al salir corriendo se cortó una mano.

Fué conducida al Hospital.

Consecuencias de la labor empírica

En la Cruz Roja fué auxiliada la señora Esmeralda Castro, de 30 años de edad, quien presenta serias quemaduras en las piernas a consecuencia de una curación empírica.

Jefe del Dispensario

Doña Liduvina de Madrigal fué nombrada Jefe del dispensario de la Cruz Roja departamento que atiende con mucha actividad.

Durante el día de ayer prestó servicios muy importantes.

para la meseta central. Dicho Ministerio hizo circular hojas sueltas previniendo a los vecinos, así como el DIARIO DEL COMERCIO lo hizo en su pizarra.

A consecuencia de estos informes y de estos avisos, salieron de la capital rumbo a los campos centenares de personas, siguiendo el éxodo que se inició el martes 4 del corriente, primer día de la serie de terremotos que están azotando a la República.

El Ejecutivo volvió a decretar el cierre de las oficinas públicas.

Hecho el presente corto resumen de la situación crítica porque atravesamos, lean los lectores detalles completos en nuestras notas informativas de este mismo número.

Se reúne la Facultad

Hoy se reunirán los miembros de la Facultad de Medicina con el fin de tomar algunas medidas sobre la crisis sísmica.

Es muy posible que se trate de la cuestión de los médicos que se han excusado de prestar sus servicios a sus conciudadanos en estos momentos de crisis para la nación.

Desgracia en la Penitenciaría

Ayer tarde corrió en esta ciudad el rumor de que en la Penitenciaría un pabellón había aterrado a varios reos. Interrogamos al respecto a uno de los jefes de la Cruz Roja, quien nos manifestó que nada había ocurrido en aquel centro penal; que era una casucha situada en el mismo vecindario que a consecuencia de los temblores se desplomó. Felizmente no hubo desgracias personales.

Cox de Candidato

Miami, marzo 11.—El ex-Gobernador James M. Cox, de Ohio, anunció que había autorizado el que se use su nombre como candidato para la designación presidencial democrática.

Grande incendio en Nápoles

Nápoles, marzo 11.—Un gigantesco incendio arrasó los molinos de harina de Casoria, causando 600.000 liras de daños materiales. El fuego está dominado y se ha impedido que se extienda a un sector muy poblado.

Las comunicaciones alemanas en poder de empresas particulares.

Berlín, marzo 11.—Habiendo decidido hace poco el gabinete que el correo, los ferrocarriles y los telégrafos nacionales se conviertan en empresas económicamente independientes del gobierno, se discutió en consejo extraordinario la forma de realizar dicha decisión.

No se llegó a un acuerdo definitivo, según se dice en una nota publicada por la prensa semi-oficial, pero la mayoría de los ministros opinó que lo más práctico era entregar los servicios públicos mencionados a empresas particulares, en la inteligencia de que seguirían siendo propiedad de la nación y que el Gobierno se reservaría el derecho de ejercer una amplia vigilancia sobre las compañías particulares arrendatarias.

Artista argentino impedido

Valladolid, marzo 11.—Al artista argentino Narcisón, un niño, se la ha prohibido trabajar por la Gobernación Militar de esta ciudad, fundándose en que la ley de protección de la infancia impide el trabajo en los teatros de menores de edad.

Viene a América una comisión de Covadonga

Barcelona, marzo 11.—Se embarcaron en La Coruña, rumbo a América, a bordo del "Cristóbal Colón", los representantes oficiales del Santuario de Covadonga, quienes van a América para pedir la cooperación del elemento hispánico, a fin de realizar el engrandecimiento del Santuario.

El proyecto consiste en construir hospederías para los peregrinos, reformar el camarín de la Virgen, construir un funicular al Monte Gines, electrificar la línea de tranvías y hacer una estación de ferrocarril en el Santuario.

Grave excitación en Mexicali por la cuestión de pasaportes

Caléxico, marzo 11. El tráfico entre Caléxico y la ciudad mexicana de Mexicali ha estado sufriendo una verdadera con-

JUSTA Y RAZONADA petición al Municipio de San José

Nos ruegan varios obreros de los que trabajaban en los talleres de "La Prensa", cuando esta empresa periodística fue destruida por el incendio de la casa comercial de don Antonio Urbano y que redujo a escombros la manzana Norte del Mercado, que se haga efectivo el 10 por ciento que señala la ley de incendios.

El proceso está terminado en última instancia. La Sala Segunda de Apelaciones confirmó el sobreseimiento del Juez. Este ordenó el depósito ya hace más de un mes y la Municipalidad no hace el pago. Como estamos en una

calamidad nacional y muchos de estos obreros han sufrido por los temblores, la Municipalidad debiera hacer efectivos estos pagos lo más pronto posible.

Como creemos justa la petición de estos trabajadores, por nuestra parte instamos a la Municipalidad para que haga la inmediata ejecución de estos pagos.

Nos dicen los mismos trabajadores que varias pólizas han sido cobradas. ¿Por qué razón a ellos, que lo necesitan más que nadie, no se les ha pagado?

El Procurador Judicial Municipal es quien tiene que activar este asunto.

Las pérdidas de la Iglesia Católica alcanzan a millón y medio de colones

Se han recibido ya noticias generales de toda la región del Pacífico, en donde la mayoría de los templos y ermitas fueron destruidos por los terremotos del 4 de los corrientes.

Uniendo los daños habidos en todo el litoral del Pacífico a los de diferentes poblaciones de Heredia, Alajuela y San José, las pérdidas pueden alcanzar a millón y medio de colones.

Como se ve, la Iglesia Católica es la más perjudicada con esta catástrofe.

Lea este Diario

Los últimos duelos

Falleció en el distrito del Hospital Luzmilda Agüero, hija de Rafael Agüero y María Abarca, de un año de edad.

A la edad de 50 años falleció la señora Genoveva Durán, vecina del distrito del Hospital, hija de Manuel Durán y Zoila Oreamuno.

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los
Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA:
De 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

Un puente que dura apenas 24 horas

El puente que por cuenta del Ministerio de Fomento se construyó sobre el Río Turrubares entre San Luis y San Pablo de Puriscal, que tuvo un costo aproximado de 200.000 colones, ha durado apenas 24 horas después de entregado al Ministerio.

El puente en referencia era de imperiosa necesidad en aquel litoral, pues unía los pueblos del cantón de Puriscal con San José prestando grandes facilidades para comercio de viveres que vienen de aquella región.

Hace próximamente 15 días que el Sr. Ministro de Fomento, en compañía de algunas personas, visitó este lugar para recibirlo, pero faltaban algunos detalles y se dispuso su entrega para días después.

El día 4 de los corrientes a las cuatro de la tarde el contratista entregó el trabajo y con los terremotos de la madrugada del día 5 el puente se desplomó totalmente, sirviendo en la actualidad de presa en el fondo del río. Quiere decir que apenas estuvo en servicio 24 horas.

Mensaje recibido por el General Pertuz

Radio Barranquilla.— vapor Orange Nassau, marzo 9.

General Faraón Pertuz
San José, C. R.

Profundamente lamentamos desastres ciudad culta, hospitalaria.

Julio Ramirez Díaz

Los benefactores de Alajuela en la hora de angustia

Es muy digna de encomio la actitud del señor don Enrique Riba, comerciante español de esta ciudad, quien ha mandado hacer por su propia cuenta un galerón con el fin de dar un silo a un sinnúmero de gente pobre.

El señor Lezama, mexicano, pondrá a disposición su teatro con el mismo fin.

Que sirva de ejemplo esta actitud de los señores Riba y Lezama a todos los ricos de Alajuela.

Corresponsal

Lancha "Cantón"
Saldrá para
Bocas del Toro y Almirante
el miércoles 12 de marzo a las 7 de la noche
Admite carga y pasajeros para los puertos indicados

Stable at Otoya

Riding horses
Cars for transport
Wagon for demanagin
Couches at any time

Caballos para paseos o jornadas al volcán
Coches a toda hora
Carretones para transportes
Vagón para traslado de muebles

Pida a la Caballeriza del Barrio Otoya.—Telef. 654
JOSE MARIA ZELEDON

Encargue sus trabajos a la LA MINERVA

Importantes noticias de la República Argentina

Se realizaron en toda la República y en absoluta tranquilidad elecciones nacionales de diputados, para renovar la mitad de la Cámara, menos en la Capital Federal (Buenos Aires) que se llevarán a cabo el día 23 del corriente.

Fue designado Miembro de la Alta Corte de Arbitraje de La Haya, el Dr. Antonio Bermejo actual, Presidente de la Corte Suprema de Justicia de la Nación, en reemplazo del Dr. Joaquín V. González que falleció.

Según estudios de la Dirección General de Estadística de la Nación, el peso argentino papel, es hoy día una de las monedas más sanas del mundo, no habiéndose emitido en los últimos treinta años, cantidad alguna de papel moneda sin responder al depósito de 44 cen-

tavos oro por peso. El respaldo de la Caja de Conversión importa un 80.16 o/o de la emisión de papel, mientras que España tiene un 37 o/o. E. U. de América un 31 o/o e Inglaterra un 24 o/o. Desde la terminación de la guerra europea las monedas que experimentaron una menor reducción en poder adquisitivo son la holandesa, australiana y argentina.

El mercado de trigo y maíz sigue siendo muy sostenido. El de lino ha experimentado una pequeña baja.

La recaudación aduanera en los meses de enero y febrero ppdo., excedente sobre igual período del año anterior de 3,793,671 pesos.

Dr. Roberto Chacón
De la Universidad de
HEIDELBERG — (Alemania)

Horas de consulta:
de 1 a 4 p. m.

Frente al Teatro Variedades

La Librería Española de María V. de Lines

Avisa a las Juntas de educación, al Personal docente y a todas las personas que se interesan por la enseñanza, para la próxima apertura del curso lectivo de 1924 pondrá a la venta el

LECTOR COSTARRICENSE

Libro 1º, 2º, 3º, y 4º edición completamente reformada y aumentada con grabados y texto. Además una nueva edición corregida y aumentada del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

No debee olvidar tambien que en la Librería Española encontrarán un completo surtido en cuadernos, pizarras, casquillos, lápices, borradores, compases, papeles para dibujo, mapas y en general toda clase de material relacionado con la enseñanza, que ofrece a su distinguida y numerosa clientela a los precios más bajos de plaza.

GANGA CASA
en el Morazán
contra temblores,
MODERNA
con todo el servicio
higiénico

SE VENDE EN PAGOS FAVORABLES

¢ 17,500

Informes: en la Agencia General de Anuncios de este diario

A las Familias

SI Ud. tiene que dar agradecimiento por pesames que haya recibido.
Ud. tiene que invitar a un entierro.
Ud. tiene que invitar para una misa de cabo de año o novenario.

Ocupe el **Diario del Comercio**, en donde se le publicará en forma de tarjeta. Y le garantizamos que será vista por infinidad de personas, porque nuestro Diario va a todos los hogares.

COGNAC MARLIVE



Para las personas de buen gusto

VISITE LA Minerva

Los grandes derrumbes en los caminos de Puriscal

Entre de los graves problemas que ha dejado la presente tempestad sísmica está el de los caminos aterrados e intransitables de todo el litoral del Pacífico que impiden el libre tránsito y la comunicación directa entre aquellos apartados lugares y los mercados del interior.

En la noche de antier tuvimos el gusto de hablar con don Tito García, quien regresó de su finca de San Pablo del Puriscal, y nos manifestó que los caminos de aquel litoral se encuentran intransitables debido a

la gran cantidad de derrumbes que han ocurrido.

Como dato curioso nos mostró un plano hecho por él con indicación de los derrumbes ocurridos, que quedan al lado norte de los caminos situados de Este a Oeste, lo mismo que los paredones de la margen Norte a Sur han sufrido daños en gran cantidad, pues los derrumbes han sido a ambos lados.

Los trabajos para dejar transitables los caminos costarán muchos miles de colones.

Informe de la Comisión Técnica referente a los daños sufridos en edificios públicos, a causa de los terremotos

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento.

S. D.

San José, 10 de marzo de 1924.

Tenemos el honor de enviar a Ud. la lista de los edificios públicos que, en carácter de miembros de la Comisión Técnica hemos visitado, con nota de las observaciones generales que pudimos hacer a primera vista:

Edificio Metálico

En perfecto estado. Se siguen los trabajos de pintura.

Teatro Nacional

Desplomo pequeño, arreglable, en la parte alta del coronamiento de la cornisa; un arco de ventosa de la fachada Sur, en el segundo piso, rajado. Algunos otros daños casi imperceptibles en la fachada.

Foyer.—Las cuatro columnas de mármol (de adorno) desplomadas y movidas de su base; hemos ordenado ya su aseguramiento. Una plancha de mármol del zócalo caída.

Algunos otros daños en la ornamentación de poca importancia.

Gran Sala.—Varios rosetones caídos del plafón, y algunas ornamentaciones del arco del escenario. En la parte de atrás del mismo hacia el tercer piso dos paredes interiores dañadas, las cuales urge demolerlas. Todas las paredes interiores divisorias también están dañadas, (las de los cuartos de artistas, principalmente.)

Por último, la estatua de Calderón de la Barca que fué movida de su pedestal.

Todos los daños son reparables, con relativo poco costo al valor del edificio.

Casa Presidencial

En buen estado.

Biblioteca Nacional

Pequeños daños, fácilmente reparables.

Alcaldías

El terremoto no causó mayores daños, pero por viejo este edificio conviene que sea demolido para reconstruirlo.

Escuela Juan Rafael Mora

Estado completamente ruinoso. Aconsejamos demolerlo.

Catedral y Palacio Arzobispal

Grandes grietas ocasionadas por la separación del cuerpo frontal de los laterales. Mucho arco dañado, y varias rajaduras horizontales de gran peligro.

Conviene botar las paredes exteriores, reemplazándolas por paredes de cemento armado, utilizando nada más que la decoración interior del templo.

Impresión general, peligrosa. Esto en cuanto a Catedral; pero lo mismo puede decirse del Palacio Arzobispal.

Iglesia La Dolorosa

Fachada principal, varios daños de consideración. Aconsejamos demoler esta fachada y reconstruirla con un material más liviano.

Iglesia La Soledad

También está en mucho peligro la fachada principal así como las torres; conviene su reconstrucción. Una parte

de la fachada del Sur, desplomada en su parte superior. También conviene reconstruirla. Otros pequeños daños.

Iglesia del Carmen

El conjunto de este templo está en buenas condiciones de estabilidad, menos una torre de cemento armado, que por estar mal calculada fué dañada totalmente. Aconsejamos demoler la misma; y que se tome en cuenta que es peligrosísimo hacer construcciones de cemento armado sobre una base que podría llamarse falsa, o sea sobre la construcción de mampostería que constituye el templo.

Iglesia de la Merced

En este templo se nota en sus torres y en su fachada daños de alguna consideración y sería bueno reconstruir sus paredes exteriores y torres de cemento armado, pues su construcción interior es de puro acero.

Hospital

En muy mal estado lo cuerpos principales de construcción de ladrillo. Conviene demolerlo.

Palacio de Justicia

Muy mal estado; también conviene demolerlo.

Mercado

Estado peligrosísimo; conviene tomar medidas para evitar desgracias.

Comandancia de Plaza

Completa ruina. Hay que reconstruir.

Palacio del Congreso

Fachada principal, parte alta, en bastante mal estado.—El resto del edificio con algunos daños de poca importancia. El Salón de Sesiones tiene las paredes que soportan el cuerpo del edificio en completo mal estado. Se impone demolerlas y reconstruirlas completamente. Las decoraciones en buen estado.

Museo Nacional

En el Museo Nacional la torre del observatorio con algunas grietas de consideración. El resto del edificio completamente en mal estado. Conviene demoler la mayor parte. Y es urgente trasladar las urnas a las partes del edificio que ofrecen mayor seguridad.

Archivos Nacionales

Conviene desocupar ese edificio para hacerle un examen completo, pues tiene daños de gran importancia. Aconsejamos abandonar el edificio y poner a salvo los archivos.

Dirección de Estadística y Registro Civil

El edificio es de construcción antigua. Conviene desocuparlo para poder apreciar los daños causados por el terremoto descubriendo las maderas y el bahareque correspondiente. En el segundo piso hay daños de consideración; y hay un cuerpo de ladrillo en la Dirección de Estadística que está al caer.

Arcadas

En las arcadas del lado Norte, posiblemente debido al empuje del Hotel Francés, hay varios daños de consideración especialmente hacia la base; igual cosa se nota en algunos arcos del lado Oeste. Aconsejamos su reposición por arcadas de cemento armado.

Seminario

En buen estado.

Cruz Roja y cuartel de bomberos.

Conviene demoler la mayor parte del edificio.

El Buen Pastor

Sufrieron daños de poca consideración únicamente las paredes de ladrillo.

Maternidad Carit

En bastante mal estado.

Colegio Superior de Señoritas.

Grandes daños. Se impone reconstruir la mayor parte del edificio. Es peligroso ocuparlo para clases.

Escuela Juan Rudin

En buen estado.

Liceo de Costa Rica

Daños insignificantes.

Penitenciaría

Ruina completa en la mayor parte del edificio. Algunos muros exteriores en peligro. Conviene su reconstrucción.

Edificios de cemento armado.

Todos se encuentran en completo buen estado; y pareciera que por ellos no hubiera pasado el terremoto, pues fueron construidos bajo una dirección técnica. Es de hacer notar que sufrió daños de consideración únicamente una pared del Banco Internacional, que fué construida empíricamente; esa pared queda en el interior del edificio.

En el Templo de la Música es de notarse el fenómeno de que posiblemente el edificio trabajó sobre una sola columna, en que se puede ver el desprendimiento al pié de un pequeño pedazo de repello. Esto no obstante, el resto del mismo no sufrió el menor daño.

La lista de estos edificios es la siguiente:

- Anexo del Colegio de Señoritas.
- Escuela Porfirio Brenes
- Imprenta Nacional.
- Banco Internacional.
- Segunda Sección de Policía.
- Cuartel Buenavista.
- Templo de la Música.
- Carilones de la Penitenciaría.
- Casa Amarilla.
- Correos y Telégrafos.
- Legación Norteamericana.

Este edificio fué construido empíricamente, y aunque no entraba en nuestra comisión mencionarlo, lo hacemos para hacer resaltar el contraste entre este género de construcciones cuando están hechas empíricamente y cuando lo están técnicamente.

Escuela Mauro Fernández

La planta baja en de ladrillo, y la alta de bahareque. Está recién reconstruido el edificio; y esto no obstante recibió daños aunque no de consideración.

Fábrica Nacional de Licores

Varios daños en el muro de retención de la Avenida de las Damas. Pequeños daños reparables en la Administración y otros departamentos. Pared Norte peligrosa, con una grieta de bastante extensión. Esta pared urge demolerla y reconstruirla.

Aduana

Una reventadura en la pared del Este, a la altura de un metro y pequeños daños en los arcos. Permite reparaciones. Oficinas en buen estado. Torre del tanque de la Aduana en completa ruina.

Asilo Chapui

Pequeñas reventaduras en algunas paredes y repellos caídos. Una reventadura en el pabellón Bansen. Daños fácilmente reparables.

Colegio de Sión

Edificio de ladrillo en los cuerpos principales. Planta baja en buen estado. Parte alta en mal estado y hay que demoler algunas paredes. En el interior la casa de niñas de ladrillo, buena. El salón de fibrocemento en buen estado; capilla y salones de cemento armado también en buen estado. No hubo daños en utensilios e imágenes.

Inspección General de Hacienda

Daños considerables en el cuerpo del edificio y como es de adobe, urge demolerlo para hacerlo nuevo.

Hoteles y teatros no hemos tenido tiempo de examinarlos, y como se pueden considerar como edificios públicos, en otro informe daremos detalles.

Con el mayor respeto, somos de Ud muy atentos y Seguros Servidores,

J. P. SALAZAR Q., F. CABEZAS

Ing. Arquitecto Ing. Civil

MANUEL A. VIQUEZ

Ing. Civil

FABRICA café molido

Q. H.

Tuesta café Ajeno

50 yrs al. Este de Botica La Dolorosa

TACK HING LUNG y C.

GIL CONG

IMPORTADORES - Puntarenas

Cantina EL BOLSIN

VICTORIANO HERNANDEZ, Propietario

Cerveza alemana Pschorr Brau de barril, blanca y negra

Ostiones frescos en concha, renovados diariamente

Servicio esmerado de

TE, CAFE y Chocolate

MARMOLERIA

de ANTONIO PORTUGUEZ S.

Ofrece trabajos en mármol, granito bronce, y una existencia de estatuas macetas, etc.—Agente Representante la famosa casa del Profesor Froli, de Carrara, Italia.—Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.

Avenida 10, Oeste—Las Pilas Calle del Cementerio.

¿Quiere Ud. Economizar Dinero?

Consulte siempre los precios y haga sus Compras en la FARMACIA GRILLO

Para Sangre Viciada Tome Hierro Nuxado

Miles de personas están en constante estado de mala salud y falta de energía porque tienen la sangre viciada, llena de impurezas. Es fácil trazar el origen de esas impurezas, pero no es eso lo que importa, sino el desalojarlas enteramente del organismo. No hay otro modo de remediar el mal.

La fórmula del HIERRO NUXADO contiene poderosos elementos depurativos para la sangre en combinación con propiedades tónicas de gran alcance para reconstruir fuerzas y energía. HIERRO NUXADO contiene hierro

como el mismo hierro de la sangre humana. Como saben todos los médicos, sin hierro su sangre no puede ser pura ni producir energía y vitalidad. HIERRO NUXADO no es un "cúralo todo" y solo se recomienda bajo comprobación científica para desarreglos de la sangre y de los nervios, sangre impura, reumatismo, anemia, clorosis; neurastenia, debilidad o depresión nerviosa y falta de virilidad.

Dos semanas bastarán para demostrar el alcance del HIERRO NUXADO. Póngalo a la prueba. Todas las buenas boticas lo venden.

Agentes: Costa Rica Motor Co.

Jabón de Hamamelis de Munyon



Este producto es el triunfo de una preparación científica. No contiene substancias grasas tan comunes en los jabones para el Tocado. No contiene agentes alcalinos tan ofensivos a la piel los cuales la queman e irritan. Es tan puro que puede comerse. En su preparación sólo entran ungüentos y productos vegetales. En adición al extracto de Hamamelis triple concentrado, contiene otras propiedades

que alivian las enfermedades con más rapidez.

Quita la piquiña, ronchas, erupciones, barros, espinillas y evita las grietas de las manos como así los olores desagradables de la piel. Proporciona vida al cutis marchito, mejora cualquier complejión por áspera que sea. Las madres que lo usen encontrarán que el Jabón de Munyon conforta al bebé, pudiéndose usar en la piel más delicada.

El Jabón Hamamelis de Munyon es mucho más económico en su uso que cualquier otro jabón medicinal o para el Tocado debido a que dura más y alivia las enfermedades con más rapidez.

De venta en las Farmacias.

Solicite nuestro folleto, Guía de la Salud a su farmacéutico o a nuestros directores.

MUNYON'S H. H. REMEDY COMPANY, Scranton, Pa., E. U. A.

Injustas apreciaciones de un colega respecto a los edificios construidos por la Fábrica de doña Adela v. de Jiménez

No nos explicamos por qué motivo, a pesar del informe de los técnicos, insiste un colega de esta capital en publicar gacetillas insidiosas en perjuicio de doña Adela v. de Jiménez e hijos.

Ni el Teatro Adela, ni ninguna de las construcciones hechas con materiales y bajo la dirección de aque-

lla Fábrica, han sufrido en lo más mínimo con los actuales terremotos. Así lo han hecho constar por escrito los ingenieros del Gobierno, y así lo declaran los dueños de las casas edificadas bajo la mencionada dirección y con los citados materiales.

¿Qué se pretende entonces con falsear la verdad?

Una señora herida de gravedad sin asistencia

San Pablo de Puriscal, marzo 11.

Los terremotos del 4 de marzo en esta localidad nos han dejado profundamente impresionados. Hemos de lamentar una desgracia ocurrida a doña Leonora Zamora de Salazar, esposa de don José Salazar, quien sufrió un golpe de consideración que le ocasionó la quebradura de la columna vertebral, lo que la hace padecer grandes dolores y la imposibilita de moverse del lugar en que fué colocada.

Agrava la angustiosa situación de esta familia la circunstancia de haber recibido el señor Salazar un fuerte golpe en la pierna que le impide también moverse y atender a su esposa.

El señor Jefe Político de este cantón don Epifanio Cordero pidió auxilio a la Cruz Roja de esa capital y se le contestó que trasladaran la enferma a Orotina. Posiblemente los Directores de esta Institución ignoran el grave estado de la paciente y la larga distancia que existe de este cantón a Orotina (cuatro horas aproximadamente en buenas bestias). La misión de la Cruz Roja es la de atender estos casos y prestarles auxilios médicos, según lo entendemos.

Corresponsal

Ejemplar actitud

La señora doña Narcisca v. de Arias ha tenido un rasgo verdaderamente enaltecedor: dió permiso a sus inquietos de ocupar el zink de sus casas para construir barracas contra temblores.

Su actitud ha sido muy elogiada.

Felipa v. de Escarcega e hijos

dan por este medio las gracias a todas aquellas personas que de diferentes maneras les han acompañado en su dolor con motivo de la muerte de su esposo y padre

Samuel Escarcega Vasquez

Mexicano

e invitan a una misa de novenario que se verificará el jueves próximo a las 7.30 de la mañana en la Iglesia de la Soledad, por lo cual quedarán eternamente agradecidos.

Las necesidades son muchas en todas las partes del país

Diariamente se reciben en la Junta Nacional de Socorros, en el Ministerio de Seguridad Pública y en la Casa Presidencial, telegramas de todo el litoral del Pacífico pidiendo auxilio para las gentes desvalidas.

La Junta Nacional de Socorros y la Cruz Roja atienden diariamente estas solicitudes despachando hasta donde es posible y con la rapidez del caso los auxilios pedidos, pero es tanta la aglomeración de trabajo que por más que se quiera proceder rápidamente no se puede dar a basto a todas las demandas que le llegan todos los días. Como ya está para entrar la época lluviosa, todos los damnificados piden zink y madera para reconstruir sus habitaciones.

Reunión de periodistas

Los chicos de la prensa se reunirán hoy bajo la enramada del Parque Central con el fin de tomar algunas medidas respecto a la crisis sísmica. Posiblemente declaren un asueto general pues los cronistas y reporteros no tienen miedo, sino precaución. Aquí en el "Diario del Comercio" hay uno que se encuentra en vispera de boda y está temblando ¿Será por miedo al terremoto o por el cataclismo conyugal?

Lea nuestra edición

El auxilio de Cartago para sus hermanos en desgracia

Los señores don José María Peralta, don Rogelio Granados y don Ramón Jacinto Rivera, vecinos de la ciudad de Cartago, al tener conocimiento de la calamidad que azota a sus hermanos de la ciudad de San José, Heredia y Alajuela, en el deseo de corresponder en parte al auxilio que se prestó a la ciudad de Cartago en 1910, dispusieron efectuar una recolección de fondos. Ayer en el tren de la una llegaron a esta capital 21 sacos de maíz y 6 de frijoles para que fueran distribuidos entre la gente pobre.

Además, la contribución levantada en Cartago en metálico, alcanza a la suma de diez mil colones.

Los víveres fueron puestos ayer a la orden de la Junta Nacional de Socorros para su distribución.

Llavero con Llaves

En las oficinas de este Diario hay un llavero con varias llaves y llavines, el cual fué encontrado en la calle. Con psgo de este anuncio lo entregaremos a su dueño.

Lea este Diario

Se ha confirmado oficialmente la noticia del fallecimiento del Dictador de Honduras, general don Rafael López Gutiérrez

Antenoche circuló en esta ciudad la inesperada noticia de haber fallecido en Tegucigalpa en General don Rafael López Gutiérrez, Dictador de Honduras.

Oficialmente recibió ayer confirmación de la noticia la Secretaría de Relaciones Exteriores.

El Sr. López Gutiérrez entregó en efecto su alma al Creador, pero su fallecimiento ha sido natural (si es que la muerte de diables es natural), y nó a consecuencia de heridas ni de asalto o atentado en contra de su persona por los grupos revolucionarios.

Cinco días de prórroga a los agentes morosos

Ayer debió haberse publicado nuestra LISTA NEGRA, pues ayer diez expiraba el término que concedimos a los agentes morosos.

Pero en vista de los atrasos y contratiempos ocasionados por los temblores, prorrogamos aquel plazo hasta el 15 de los corrientes.

En la edición del 16 daremos, muy a nuestro pesar, el nombre de los agentes que hace algún tiempo "no respiran", con algunos detalles y agregados que juzgamos interesantes.

Guerra a los repellos

Seríamente llamamos la atención a quien corresponda sobre la conducta de varios propietarios de casas que están en mal estado quienes tratan de disimular los daños con pintura y remiendos.

Es necesario prohibir a todo trance los remiendos que se hallan en estado ruinoso.

El río Poás de Alajuelita arrastra el agua blanca

Vecinos llegados a esta capital traen el informe de que el río Poás del cantón de Alajuelita, que era uno de los que tenían aguas más cristalinas en aquel Cantón, ha estado arrastrando desde los terremotos del 4 de los corrientes una agua blancusca, de sabor salobre.

El ganado y los vecinos no toman por esta razón agua de dicho río.

Movimiento de carros en la Aduana Principal

Carros descargados hoy:

1612, 789, 447, 641, 528

Por descargar:

512, 546, 569, 542, 615, 555, 763, 584, 490, 467

San José, marzo 10 de 1924.

Envíe sus trabajos a

Imp. Minerva

CAPSULAS DE QUININA PELLETIER

Las Cápsulas de Quinina de Pelletier son soberanas contra las Fiebres, las Jaquecas, las Neuralgias, la Influenza, los Resfriados y la Gripe.

EXIGIR EL NOMBRE!

INDUSTRIA FRANCESA

Averigüe nuestros precios con los de plaza y se convencerá que compra en nuestro Almacén más barato a crédito que en otra parte al contado.

Cada semana tenemos un artículo a precio especial para nuestros clientes

Semana del 9 al 15 de marzo

Lienzo a 75 céntimos

No se olvide que nuestro lema es: **Abra un crédito y se le flía**

BLENORRAGIA, URETRITIS, CISTITIS

y afecciones de las **VIAS URINARIAS**

Curadas por la **"EUMICTINE"**

8 a 12 Cápsulas al día. - Todas Farmacias.

D^o M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS (XVI^e).

200.000 TUBOS de ensayo

De la **Crema Dental** **Waite's Anti-Pi-o** (Contra la piorrea)

Tiene listos **The Antidolor Mfg. Co.** Springville - Erie N. Y. **FABRICANTES** Para obsequiar

Recorte este anuncio **Envíelo a** **The Antidolor Mfg. Co.** Springville Erie N. Y. U.S.A. y a vuelta de correo tendrá Ud. **absolutamente gratis un tubo de ensayo**

Wait's-Anti-Pyo Dental Cream

Datos del Observatorio Meteorológico

Lunes 10 de marzo

- 7 h. y 15 m. Intensidad I. Lento.
- 7 h. y 29 m. Intensidad I. Lento.
- 9 h. y 03 m. Intensidad I. Lento.
- 9 h. y 29 m. Intensidad I. Lento.
- 9 h. y 41 m. Intensidad I. Lento.
- 9 h. y 52 m. Intensidad I. Lento.
- 10 h. y 05 m. Intensidad I. Lento.
- 10 h. y 08 m. Intensidad I. Lento.
- 11 h. y 05 m. Intensidad I. Lento.
- 11 h. y 09 m. Intensidad I. Lento.
- 11 h. y 18 m. Intensidad II.
- 11 h. y 56 m. Intensidad I. Lento.
- 41 h. y 25 m. Intensidad I. Lento.
- 15 h. y 06 m. Intensidad I. Lento.
- 18 h. y 56 m. Intensidad I. Lento.
- 19 h. y 02 m. Intensidad I. Lento.
- 19 h. y 08 m. Intensidad I. Lento.

Martes 11 de marzo

- 3 h. y 10 m. Intensidad III Lento al principio rápido al final.
- 3 h. y 57 m. Intensidad I.
- 4 h. y 02 m. Intensidad III. Lento al principio, rápido al final.
- 4 h. y 11 m. Intensidad II. Lento.
- 4 h. y 26m. Intensidad II. Lento.
- 4 h. y 36 m. Intensidad I. Lento.
- 4 h. y 39 m. Intensidad II. Lento.
- 4 h. y 42 m. Intensidad VI. Duración total aproximada de un minuto 20 segundos, dirección combinada del N. W. al S. E. y W. a E.
- 4 h. y 44 m. Intensidad I. Lento.
- 4 h. y 46 m. Intensidad I. Lento.
- 4 h. y 49 m. Intensidad II. Lento.
- 5 h. y 16 m. Intensidad I. Lento.
- 5 h. y 56 m. Intensidad II. Rápido.
- 6 h. y 26 m. Intensidad IV. Duración total 20 segundos y la misma dirección del de las 4 y 22.
- 6 h. y 36 m. Intensidad IV. Duración 28 segundos, de las mismas características del anterior.
- 7 h. y 01 m. Intensidad III. Lento.
- 8 h. Varios temblores de intensidades I, II y III.
- 8 a 9 h. Varios temblores de intensidades I, II y III.
- 9 a 10 h. Varios temblores de intensidades I, II y III.
- 7 a 10 h. Registro en estudio.
- 10 y 25. Intensidad V. Duración total 52 segundos. Dirección combinada de N. O. a S. O. y de O. a E.
- El grafo obtenido con el seismógrafo Ewing es bastante detallado para cálculo y estudios posteriores.
- 10 y 36. Intensidad II. Lento.
- 10 y 45. Intensidad III. Lento.
- 10 y 47. Intensidad II. Lento.

Durante el día de ayer la tempestad sísmica, fue mucho más fuerte que en los anteriores. El Prof. don J. Fidel Tristán telegrafió de Orotina manifestando que por los estudios efectuados cree que la falla de estos temblores puede estar en la región de Orotina y El Coyolar, y que los desquiciamientos interiores pueden prolongarse hacia el Este, abarcando la Meseta Central y señalando por lo consiguiente, un peligro para las ciudades que en ella se encuentran.

Los temblores primeros tuvieron dirección N. N. O. y los de ayer han cambiado de N. O. combinados con movimientos del Oeste.

A los costarricenses

Como el peligro de los temblores aún no ha terminado, cumplimos con el deber de prevenir a los ciudadanos a fin de que tomen toda clase de precauciones, pues sabemos que existen muchas personas que, sin fundamento alguno, dan por terminada la crisis sísmica que azota a la República, abandonando imprudentemente las medidas precautorias que tomaron al comienzo de ella.

Al traves de las poblaciones destruidas por los terremotos del 4 de los corrientes

De Tibás piden auxilio para los damnificados pobres.

El Sr. Jefe Político de Santa Bárbara de Heredia pide tiendas de campaña para alojar gentes pobres.

En Barba la Junta Cantonal trabaja activamente para cubrir las necesidades de los pobres. Cincuenta familias en el cantón se encuentran en gran desamparo y piden auxilio.

De Santa Ana se piden tiendas de campaña para instalar la Jefatura Política y familias pobres.

De San Ramón comunican que los temblores de ayer terminaron de destruir los edificios que quedaban en pie y solicitan auxilio inmediato.

Informan de Turubares que hay numerosas familias que necesitan abrigo y alimentos.

En Orotina hay 40 familias en desamparo, piden manteca, dulce, café y fri-

joles. Continúan los temblores con gran intensidad.

De Heredia piden 50 quintales de zinc y madera para la construcción de ranchos. La Municipalidad suministra alimentos.

En Turubares faltan víveres y abrigo para gentes pobres.

De Grecia informan que hay 14 casas destruidas y 60 inhabitables. Inutilizados están el hospital, el mercado y la escuela. Urgentemente se necesitan medicinas, víveres y abrigo.

En Sardinal del Guanacaste se ha efectuado una recolección pro-damnificados.

Avisan de San Ramón que urge auxiliar a los enfermos del hospital, que ha quedado en ruinas y los enfermos están a la intemperie. La destrucción del hospital ocasiona una pérdida aproximada de \$ 50,000.00.

Contesta el Sr. Rovira

La nueva construcción de la casa Kober & Cia.

En artículo publicado en el "Diario de Costa Rica" correspondiente al 11 de los corrientes injustamente se me niega la parte que me corresponde en lo que se refiere a la construcción reciente del edificio de Kober & Cia. Estará muy fresca en la mente del señor Kober la insinuación hecha por mí, de que la construcción del edificio en referencia se hiciera con vigas de hormigón armado en lugar de gigantones de madera como era el deseo del citado señor Kober ejecutarlo.

Las tres paredes laterales fueron hechas solamente por mí en todo el sentido de la palabra, y si el edificio no se construyó conforme a mis planos presentados sí se llevó a cabo tomando en cuenta mis insinuaciones apuntadas. Si se dudare de la veracidad de mis palabras o se juzgare desfavorablemente de mis inmensos trabajos llevados a efecto, acudo al testimonio del nuevo edificio de la Fama en cuyos trabajos no intervino ningún ingeniero, pues los planos y dirección fueron únicamente de mi incumbencia. Podría haber gran número de citas al respecto, pero que solo las traería a colación si se insiste en la pretensión de desacreditarme gratuitamente.

GERARDO ROVIRA

Los temblores de ayer en Orotina

El Profesor don José Fidel Tristán ha comunicado los siguientes temblores habidos ayer en Orotina:

A las 4 horas y 45 minutos, temblor de intensidad V. Dirección S. O. al N. E. muy marcada con balanceo lateral.

A las 6 y 35, serie de temblores de intensidad V. A las 6 y 46, serie de temblores de intensidad I y II. Numerosos microsismos.

A las 6 y 50 temblor de intensidad V. Marcadamente trepidatorio.

La inestabilidad en esta región es muy notoria.

La Cruz Roja recomienda que no debe entrarse a los templos

La Cruz Roja en su última sesión acordó excitar al Ilmo. y Rvmo. señor Arzobispo para que ordene el cierre total de las iglesias, mientras dure la época del peligro. Asimismo recomienda tener las precauciones del caso, pues el peligro continúa.

Ha sido presentado un proyecto para la construcción de casas de madera

Ha sido presentado a la Secretaría de Fomento por don Miguel Borges, en calidad de representante de una poderosa compañía norteamericana, un proyecto para la construcción de casas de madera en las ciudades de San José, Heredia y Alajuela por pagos semanales de los propios interesados y en ventajosas condiciones.

Existen tres modelos de construcciones; del primer modelo se pedirán mil casas y están compuestas de cuatro cuartos, servicio interior, miden los cuartos 4 por 4 metros. Corresponden los pagos a razón de \$ 8 semanales. El modelo segundo se compone de seis cuartos, servicio interior y de

las mismas dimensiones. Los pagos semanales serán de \$ 12. De este modelo se pedirán 300 casas, del modelo tercero se pedirán 200 y consta de ocho cuartos de las mismas dimensiones, servicio interior y pagos semanales de \$ 15.00.

La compañía se garantizará con la primera hipoteca de la casa y del terreno

El señor Ministro debe pasar sin demora este contrato al conocimiento del Congreso para su aprobación pues es de urgencia resolver cómo han de llevarse a cabo la reconstrucción de las poblaciones destruidas por los movimientos sísmicos presentes.

Don Roberto Smith

se separa temporalmente de la Junta Nacional de Socorros.

Con profunda pena hemos sido informados de que el caballero don Roberto Smith se encuentra enfermo de algún cuidado desde hace varios días y que por prescripción médica debe guardar reposo. Hoy saldrá para Limón en compañía de su señora esposa.

Por esta circunstancia el Sr. Smith se vió precisado ayer a solicitar de la Junta Nacional de Socorros un permiso por varios días. En esta Junta el Sr. Smith ha sido uno de los más entusiastas desde su fundación, y solamente su mal estado de salud pudo obligarlo a excusarse

Mientras dure la ausencia temporal del Sr. Smith se nombró en su lugar al caballero don Francisco Amerling, quien ya figuraba como miembro de la Comisión Financiera de dicho Comité.

Barracas Municipales

Actualmente y bajo la dirección del Presidente Vargas Araya, se construyen barracas municipales en los barrios del Pacífico, Cuesta de Moras, La California y Cinco Esquinas.

Allí se alojarán las gentes pobres.

La Escuela de Derecho

La Escuela de Derecho, a consecuencia del mal estado del edificio que ocupa y por ausencia de alumnos y profesores, ha clausurado nuevamente su curso, el cual se abrirá el lunes próximo si el tiempo lo permite.

POSTAL

Bernardo Velázquez

Bajo la paz serena del cielo de Cartago, lejos del dulce y tranquilo techo del hogar, en una tarde pálida como una novia enferma, cayó—rendido en la arena de la vida—el joven don Bernardo Velázquez.

Horas más tarde, en la doliente y poética calma del Cementerio de la antigua metrópoli, era sepultado, bajo un túmulo de rosas blancas, aquel amigo bueno y gentil cuya muerte nos hace mover la pluma bajo una dolorosa y cruel impresión.

Bernardo Velázquez no ha muerto en el corazón de sus amigos quienes siempre le consagrarán un pensamiento de hondo y leal cariño; quienes no encontrando la palabra sedante para consolar a los suyos que lloran con reconcentrada amargura, hacen votos muy sinceros porque su espíritu descanse en el regazo del Señor...

El Ultimo Mosquetero

¿Se decretará la ley marcial en la República?

En vista de la situación por que atraviesa la República, y con el fin de normalizar el trabajo evitando la especulación comercial, la Junta de Socorros, en su reunión de ayer, recomendó al Poder Ejecutivo la suspensión del orden constitucional de la República.

Nosotros no vemos la necesidad de apelar a estos expedientes cuando la anomalía presente no se debe a motivos políticos sino a razones de fuerza mayor y cuando el país, aparte de la natural inquietud ocasionada por la crisis sísmica, se halla en el mayor orden.

La Subsecretaría de Higiene Pública

fungirá hasta nuevo aviso en la casa de habitación del doctor Solón Núñez, frente a la Biblioteca Nacional, de 13 hs. a 15 hs.

La Clínica Infantil funcionará de 8 a 9 hs. en el despacho del doctor Roberto Fonseca Calvo en la avenida 3a. entre calles 6a. y 8a.

JABONERIA DE Jesús M. Castro V.

Jabones de primera calidad

Teléfono 100. Plaza Víquez. San José

No olvide la Minerva



Mentholatum
El "mata dolor" sin rival alivia los golpes contusos y cicatriza las heridas.
EL AMIGO DEL HOGAR
De venta en boticas y droguerías

IMPORTANTES NOTICIAS DE MEXICO

No habrá amnistía para ningún jefe militar traidor

Varios centenares de ferrocarrileros que se ha com probado ayudaron a los rebeldes, serán destituidos; la mayoría de ellos prestaban servicios en los ramales de Irapuato, Guadalajara; Colima y Manzanillo; México, Veracruz; Acámbaro, Morelia, etc.

Américo Larralde Ancira, conocido millonario de Monterrey, sumóse movimiento rebelde Francisco Coss diciéndose general. Capturado en combate que trájose completa derrota para el grupo de traidores, fue fusilado en Laredo, en compañía de los coroneles Doroteo Solís y Morales y mayor Eduardo Arellano.

No habrá amnistía para los jefes militares traidores. El Presidente de la República declaró: "La amnistía procede como acto generoso del vencedor para el vencido, cuando tratase de delitos carácter político; pero amnistía es incompatible con delito traición, cometido por altos jefes del Ejército, al rebelarse con elementos confiáronse su lealtad, contra el Gobierno Constituido, y contra instituciones rigennos. Amnistía existe en la práctica para clases tropa, y demostración elocuente es hecho hayan sido puestos en libertad absoluta todos los prisioneros de tales clases, cogidos en diversas derrotas infligidas a traidores. El Ejecutivo continuará peñando con toda energía a los altos jefes militares que, violando lealtad que deben instituciones y leyes honor, arrastraron en una aventura inspirada por sus propias ambiciones, a millares de seres inocentes, que han pagado con sus vidas el crimen de sus superiores. Firmado, A. Obregón."

Más de cuatro mil personas concurren al reci-

En cambio los inocentes y engañados campesinos e indios obtienen perdón

Fué fusilado un millonario de Monterrey

tal de Berta Singerman, en el gran patio de la Secretaría Educación, demostrándose una vez más inata devoción al Arte que persiste en todas nuestras clases sociales. En programa comprendió composiciones de Chocano, Silva, Darío, Tablada, Rafael López, Alfonso Reyes, Paul Fort, Rostand, etc. Notable recitadora fue objeto de grandes ovaciones.

La Caja de Ahorros de los Empleados de la Cámara de Diputados, decretó un dividendo de 25 por ciento a todos los accionistas, con motivo satisfactorio resultado operaciones pasado año. Movimiento valores ascendió \$48.000, y operaciones préstamos a \$18.000

Editorial "El Demócrata" dice, refiriéndose a las

declaraciones que publica Adolfo de la Huerta en un periódico de Nueva York, declarando que lanzóse a la lucha porque había "barruntos" de imposición electoral: "Por "barruntos" solamente (puesto que, si hubiera pensado siquiera que el cargo podía hacerse más fuerte, no hubiera lógicamente dejado de hacerlo); por barruntos decíamos, aquel ambicioso insensato sacrificó el honor de parte del Ejército y puso en peligro la vida de nuestras instituciones democráticas y, lo que es más valioso todavía, las pocas conquistas de orden social logradas por la Revolución. Es como el general Obregón decía alguna vez: "Si los rebeldes hubieran sido gente de sinceridad y de una mediana inteligencia, habrían esperado tranquilamente q'se realizara la decantada imposición, porque, realizada, tendrían ante el pueblo un motivo justo de descontento; y, además, porque era de suponerse que un hombre llegado al Poder por medio de imposición, tendría que ser excesivamente débil y habría sido más fácil derrocarlo."

Es inútil perder el tiempo enviándonos colaboraciones sin firma

La Dirección del DIARIO DEL COMERCIO avisa una vez más que no publicará ningún artículo mayor de una columna, salvo que se trate de COLABORACIONES SOLICITADAS. Y, desde luego, siempre que aquellos envíos NO SOLICITADOS sean de interés público y merezcan publicidad. Por demás está advertir que el ciudadano deseoso de atacar a funcionarios, candidatos, políticos, lugartenientes, etc., etc., es lo correcto que ponga su firma al pie de lo que escribe. No porque el DIARIO DEL COMERCIO rehuya responsabilidades, ya que asume las propias, sino porque las castañas debe sacarlas del fuego quien tenga interés en que no sigan quemándose.

CASA EN VENTA
EN EL CENTRO DE SAN JOSE
Se vende buena casa esquinera de grandes dimensiones. Para más detalles entenderse con esta gerencia'



EL Cigarrillo que se hizo POPULAR en un día
10 por 25 céntimos

DR. RAFAEL CRUZ
Cirujano Dentista
Extracciones sin dolor
Trabajos Garantizados
Frente a la Botica Francesa
Contiguo al Desp. del Dr. Uribe
Teléfono 918

Visite **La Minerva**

C A C A O
Q. H.
EL PREFERIDO DE TODOS
GARANIZADO PURO
Pídalo en todas partes DE VENTA en todos los establecimientos
DIRECCION FABRICA
50 varas al Este de la botica la Dolerosa

Casas inhabitables

Distrito de Cinco Esquinas

En este distrito, lado de Goicoechea, han quedado inhabitables las casas habitadas por Gonzalo Mata, Josefina León, Ester Alfaro, Domingo Chacón, Luisa Ramírez, Rafael Mora, Paula Pérez, Frutos Murillo, Emilia Bolaños, Esmeralda Solano, Genaro Marín, María Zúñiga, Sérvulo Arce, Cipriana Mata, Ester Mata, Rosario Murillo, Julio Aguilar y Julián Varela.

Santo Domingo de Heredia.

Nuestro Corresponsal nos envía la siguiente lista de casas inhabitables: Ismael Hernández, José María Calderón, Abraham Rodríguez, Manuel Córdoba, Vicente Chacón, Juan Agüero, José María Bolaños, Emilia Calvo, Beatriz Villalobos, Juana V. de Suenero, Antonio Azofeifa, Domingo Cantillano, Juanita Vargas, Nicolasa Bolaños, José Azofeifa, Rosalina Bolaños, Juan Zúñiga, Abel Ulate, Rafael Bolaños, Vidal Bolaños.

Atenas

Casas destruidas: Rafael Morales, Pedro Ramírez, Josefa Ramos y Víctor Quesada.

Casas que habrá que demoler y reconstruir: Francisco Zamora, Angel Arredondo, León Ugálde, Stas. Matamoros, Crisanto Porras, Joaquín Sánchez, Manuel Arguedas, Rafael Pérez, Ramona Espinoza, José R. Duarte, Mercedes Calderón, Fermín Cascan'te, Ramona de Corella y Jerónimo Calderón.

Casas que necesitan serias reparaciones, talvez reconstrucción total: Augusto Ramírez, Angel Arredondo, Ricardo Arguedas, Rosa v de González, Joaquín Madrigal, Ricardo Chaves, Francisco Brenes, Jesús Valverde, la Ermita de Concepción, la cárcel del centro y la escuela de varones.

La Iglesia tiene tales grietas en la portada y en la parte de atrás, que nada valdía derruir las paredes de ladrillo y reconstruirlas de concreto armado que se podría amarrar muy bien con la armadura de hierro de la techumbre.

ACEITE VERDE



ACEITE VERDE

AQUI ESTA
Cúrese esa picazón de los brazos, piernas y espalda
De venta en todas las boticas

Afrecho de trigo
acaba de recibir
Tomás Fernández
ALMACEN

TELEFONO 198 APARTADO 614

Almacén LA POUPEE
DE BEJOS M. YAMUNI

El que vende más barato y le recomienda al público y a su clientela, que no dejen de visitarlo antes de hacer sus compras.

Teléfono 544 Apartado 168

La Minerva
en la ejecución de su trabajo

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

LEYES DE EMERGENCIA que el Ejecutivo sometió al conocimiento del Congreso Nacional

Por considerarlo de interés público reproducimos a continuación los importantes proyectos de ley que además del de la Cédula Personal, el Poder Ejecutivo remitió al conocimiento del Congreso y de los cuales está conociendo en estos días:

Venta de la manzana en que está ubicado el Palacio Nacional

San José, 10 de marzo de 1924

El Congreso etc.

DECRETA:

Artículo 1º.—Autorízase al Poder Ejecutivo para que de acuerdo con la ley, venda en lotes la manzana en que está ubicado el Palacio Nacional.

Artículo 2º.—El producto de esa venta será entregado al Banco Internacional en abono a la cuenta del Gobierno.

Artículo 3º.—Los fondos que en virtud de este decreto vaya percibiendo el Banco Internacional los dedicará a la creación de una Sección Hipotecaria para la construcción de habitaciones.

Artículo 4º.—Los préstamos de esa Sección habrán de hacerse exclusivamente para la construcción de casas de habitación contra temblores.

Artículo 5º.—Los solicitantes deberán tener libre de gravámenes el terreno en que la casa ha de construirse a fin de constituir primera hipoteca a favor del banco.

Artículo 6º.—Las casas que se construyan con préstamos de los que esta ley autoriza no han de exceder de un valor de cinco mil colones (C 5.000.00), fuera del valor del terreno.

Artículo 7º.—Los préstamos de esta Sección los hará el banco con un interés de (6 o/o) y una amortización de cuatro por ciento (4 o/o) anuales, por medio de abonos mensuales.

Artículo 8º.—La Junta Directiva del banco hará un Reglamento de la nueva Sección sujeto a la aprobación del Poder Ejecutivo.

Al poder Ejecutivo

Dado etc.

El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda Comercio,

TOMÁS SOLEY GUELL

San José, 10 de marzo de 1924.

Autorización para un impuesto

El Congreso etc.

Decreta

Artículo 1º.—Facúltase al Poder Ejecutivo para que contrate un préstamo destinado exclusivamente a la construcción o refacción del Palacio Nacional y demás edificios públicos de la Capital y de provincias dañados por los últimos temblores.

Artículo 2º.—En garantía de ese empréstito dará el Poder Ejecutivo el Impuesto de la Cédula Personal.

Al Poder Ejecutivo

Dado etc.

El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio,

TOMÁS SOLEY GUELL

San José, 10 de marzo de 1924.

Exención de impuestos para matrículas de construcciones

El Congreso, etc.

Artículo 1º.—Autorizar al Poder Ejecutivo para que otorgue la exención de todo impuesto, inclusive el del servicio de muellaje, para la importación de maderas de buena calidad y hasta en cantidad de 200.000 metros cuadrados, para la de hierro galvanizado para techos, caballetes, canchales y tubos de desagüe; para la de planchas de hierro galvanizadas y perforadas para tabiques cedazos de alambre galvanizado para construcciones de bahareque francés y las planchas enlatadas de acero perforado y estriado para paredes; para cartón fieltro en piezas, planchas, tejas u otras formas aplicables exclusivamente a la construcción de casas; para preparaciones de patente tales como roberoid y otras destinadas a construcciones; para pinturas refractarias al fuego y otros materiales que juzgue el Poder Ejecutivo conveniente incluir en esta concesión.

Artículo 2º.—Una vez agotado la madera importada con esa franquicia, el Poder Ejecutivo podrá asimismo otorgarla a la introducción de otra cantidad igual si a su juicio así lo exigieren las necesidades de las poblaciones damnificadas por los últimos temblores.

Artículo 3º. Estas concesio-

nes terminarán el 31 de diciembre de 1925 y se deben entender aplicables a los materiales que sean destinados a la construcción o refacción de habitaciones.

Al Poder Ejecutivo

Dado, etc.

El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio,

TOMÁS SOLEY GUELL

C 100.000.00 para los damnificados

El Congreso etc.

Decreta:

Artículo 1º.—Facúltase al Poder Ejecutivo para que invierta por ahora hasta la suma de cien mil colones (C 100.000.00) para socorrer en lo posible a los habitantes de la República, damnificados por los recientes temblores.

Artículo 2º.—Autorízase asimismo al Poder Ejecutivo para que, si fuere necesario, recurra al crédito nacional para cubrir los gastos a que se refiere el artículo anterior.

Al Poder Ejecutivo

Dado etc.

El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio,

TOMÁS SOLEY GUELL

San José, 10 de marzo de 1924.

Para aumentar el servicio de policía

El Congreso, etc.

Decreta:

Artículo único.—Amplíase el Presupuesto de la Cartera de Seguridad Pública en diez mil colones (C 10.000.00) para aumentar mientras las circunstancias lo requieran el servicio de policía.

Al Poder Ejecutivo

Dado etc.

El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio,

TOMÁS SOLEY GUELL

San José, 10 de marzo de 1924.

Generosa actitud del Municipio de Tres Ríos

Tres Ríos, 10 de marzo

Presidente de la República:

La Municipalidad de aquí en su sesión extraordinaria de ayer nombró la siguiente Junta de Socorro para recolectar fondos para los hermanos en desgracia Evaristo Mora Coto, Presbítero Santiago Zúñiga, Ramón Céspedes, Carlos Mora Coto, Rafael T. Villalobos, Tomás Malavasi Sanabria, Adela R. v. de Fonseca, María Monestel, Ana María Céspedes, Salvadora Vargas y Luis Poveda de Nájera. La Municipalidad suscribió con 500 colones.

El Jefe Político Evaristo Mora C.

TE DE COSTA RICA

Planta de que se hacía el Vino Juvenal.

Cura y protege al bello sexo de toda enfermedad del vientre C 1.50 el paquete de venta en todas las boticas Adolfo de Lemos

CIGARRO PALMAREÑO MARCA "VICTOR"

M. HIDALGO

Agencia Central en el Mercado, lado oeste frente a la Carnicería Canossa. Agencia de los famosos cigarros "María" "Astorga" "Antillón" "Jovita Cordero" "Esquivel" y "Cortés". Picaduras y puros con tabaco únicamente de Palmareños.

Tabacos en rama al por mayor y menor propios para cigarrillos y puros.

Haga una visita y consulta mis precios

UNITED FRUIT CO.

Servicio de Vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio entre Nueva York y Limón, llegando los días domingo en la mañana y zarpando los días lunes en la tarde directamente para Nueva York vía Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston.

Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO en combinación con los vapores de la Elders & Fife's Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los días viernes en la tarde, y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días sábado en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Suce, Sub-agentes en San José.

G. P. Chittenden Administrador

San José, Enero 11 de 1924

Marítimas

Puntarenas,

Hoy a las 6 horas fondeó el vapor inglés "Salvador" de 649 toneladas, procedente de Balboa, con 2 días de mar, 53 tripulantes, Capitán, S. Belsher y consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: Harry D. Myers y señora. Sin correo ni carga.

Hoy a las 6 horas fondeó el vapor inglés "Acajutla" de 653 toneladas, procedente de Corinto, con 2 días de mar, 57 tripulantes, Capitán, W. S. Davies y consignado a F. J. Alvarado y Co. Pasajeros: Gonzalo Valdés, José del Valle, Jorge del Valle, Eduardo Romero, Robert Simon, Francisco Ibarra, R. C. Dove, Mall M. McKloney, Miguel Cárdenas, Giuseppe Sabri. Carga 2187 bultos, correo 8 sacos y 6 paquetes.

El Cap. del Puerto,

J. BENITO LIZANO

QUONG TAI CHONG & CO.

(JACOBO SANCHEZ)

Importadores

y Exportadores

PUNTARENAS C. R.

BOCHINCHE

Frente al Hotel Francés

Frente al Hotel Francés se promovió un baturrillo entre un norteamericano y dos o tres ciudadanos de otras nacionalidades por cuanto unos turistas se entretenían en arrojar monedas a unos rapaces que se las disputaban con toda habilidad.

Un suizo-italiano, acuerpado por dos o tres chicos protestaban de aquella acción, mientras que un suizo-alemán la defendía alegando que ello era muy común en otros países.

Lo que nosotros creemos de esto es que la policía no debe permitir por ningún concepto que los rapaces anden después de las ocho, salvo que se dirijan a determinado lugar y asimismo es obligación de las autoridades prohibir que gaminés, limpiabotas en su mayor parte, le sigan los pasos a los turistas y los atollendren con su malacrianza e inoportunas solicitudes de dinero, como si se tratase de mendigos.

Trapiche

Se vende un magnífico trapiche de tres masas para fuerza hidráulica o de vapor. Entenderse con Guillermo Garbanzo en San José

JUAN R. ACUÑA C.

Electricista

Para cualquier trabajo en el ramo, llame al

Teléfono No. 688

y quedará usted satisfecho.

Taller: Detrás de La Dolorosa



La que cria a los niños

robustos y sanos

En éxito constante

De venta en todas partes

Agente: E. De Mezerville

Teléfono 310 Casilla 880

Las Oficinas de

LUZ y TRANVIA

se han trasladado a los altos de la casa de los Srs. Mirhige Bros, frente a la Plaza de la Artillería.

UN GRAN REMEDIO

IMPIDE LAS ENFERMEDADES

CARRAPATICIDA

MATA TODAS LAS GARRAPATAS

COOPER

NO ESCALDA

Agente: E. De MEZERVILLE

Teléfono 301 Casilla 880

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.

—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.

—No menos de tres inserciones.

—PAGO ANTICIPADO.

Octavio A. Fayad Agente exclusivo de la MOSHER SAFE Co. acaba de recibir cajas para caudales en varios tamaños.

En casa de madera

Se alquilan dos cuartos con servicio interior, en la misma casa se puede obtener la comida. 100 varas al Este 75 al Sur de la Botica Astorga.—Clementina de Acuña

Casa amueblada

Deseo alquilar del 1º de abril en adelante, casa contra temblores, bien situada, lo menos dos dormitorios fuera de todo otro servicio. Informes en este Diario.

Casa contra temblor

Vendo una 8 departamentos nuevo punto céntrico. Mide 71X60 precio de ganga. Entenderse con don Rafael Delcore.

Gánese 10 colones

Perrito gris, pecho blanco, picboncito, ojos azules, pelón de raza, lleva el nombre de Milor.

Se dará esta gratificación a quien lo entregue.

Almacén de Tomás Fernández. Teléfono 198. Apartado 614.

EN LIMON SE VENDE

propiedad con 5 casas de madera, produce \$ 1000 mensuales de renta. Y una hermosa casa, de concreto, ladrillo, fibrocemento, esta última produce \$ 2000 renta al mes. Se aceptaría cambio por propiedades en San José o zona Atlántica. Pida informes a Agencia General Anuncios este Diario.

SE VENDE un magnífico lote

propio para construir varias casas. Tiene cloacas, cañería, aceras; es esquinero y en magnífico punto. En este Diario informará. Condiciones de pago inmejorables.

Si usted tiene que vender una casa,

una finca, muebles, o alguna cosa, o si necesita conseguir o alquilar dinero dirija a este diario su proposición a Z. H. que él le resolverá lo que Ud. desea.

CASA PEQUEÑA.

Se necesita en punto céntrico; en buena vecindad; preférese al lado del Distrito del Carmen.—Informes en este diario

Maderas.

Mis precios continúan siendo los mismos que antes de los temblores.—Fernando Castro.

LOTE EN VENTA.

En esta capital y en sitio preferente se vende un hermosísimo lote para construir. Para informes entenderse con esta Administración.

De Administración

Se recuerda a los Agentes la obligación en que están de hacer su liquidación antes del 15 de cada mes.

Estamos preparando una lista de Agentes y anunciantes morosos. Rogamos, en consecuencia, a los que se encuentren atrasados, ponerse al día antes de fin de mes.

Lea el número de mañana

CABLES

Viene de la pág. 1a.

fusion, debido a mala interpretación de los funcionarios de inmigración, en relación con los pasaportes.

Cientos de norteamericanos y mexicanos, en ambos lados de la línea divisoria, fueron obligados a regresarse cuando trataban de cruzar la frontera.

Los funcionarios norteamericanos de inmigración iniciaron el desorden, cuando negaron la entrada a ciento cincuenta mexicanos, empleados en California, que no pudieron mostrar pasaportes ni recibos por el decreto de entrada.

Los funcionarios mexicanos de inmigración ejercieron represalias, negándose a admitir un solo norteamericano que no tuviera en su persona cuando menos cien dólares.

La indignación popular se está acrecentando por minutos en ambos lados.

Las bases del Dr. Schacht para la fundación del nuevo banco alemán

Berlín, marzo 11.—El Dr. Schacht acaba de terminar el proyecto de estatutos para la creación de un banco oro en Alemania. Han sido comunicados como sigue a la prensa:

“El Banca oro, o Goldnotenbank dispondrá de un capital inicial de 1.000 millones de marcos oro; emitirá primeramente billetes cuyo valor total será de dos mil millones de marcos oro, los que así quedarán garantizados con el 50 por ciento de su valor nominal; la emisión de papel podrá después ampliarse hasta 5.000 millones, suma que se juzga muy suficiente para las necesidades de la circulación fiduciaria en Alemania.

Las acciones del banco se venderán no solamente en Alemania, sino también en el extranjero. Los suscriptores alemanes o extranjeros no tendrán obligación de dar su nombre sino que podrán adquirir las acciones por medio de terceras personas o comisionistas.

Todo alemán que haya contravenido las diferentes leyes emitidas acerca de la huida o exportación de capitales, quedará automáticamente rehabilitado y amnistiado si compra un número de acciones cuyo monto sea igual al total de la mitad de su fortuna líquida.

El Reichsbank cooperará en la fundación del Goldnotenbank con una suma en oro de que puede disponer desde luego. Las suscripciones en oro y en monedas extranjeras que formen el capital de la

nueva institución, quedarán depositadas en un país neutral para quedar al abrigo de cualquier contingencia política exterior o de una revolución interior del Reich.

El banco no hará ninguna operación de carácter especulativo. Su consejo de administración quedará integrado por personalidades del mundo económico. Las acciones reportarán un dividendo pagadero siempre en oro. El nuevo banco trabajará de acuerdo con el Reichsbank lo que le permitirá evitar gastos considerables de organización y de personal técnico.

El banco tendrá una duración legal y garantizada de 26 años. Cuando se liquide, los accionistas se repartirán el capital y el fondo de reserva constituido durante sus actividades.

En caso que el Reich comprara el banco, los accionistas recibirán una suma igual al dividendo medio de los diez

años anteriores, multiplicada por el coeficiente de 20, total que en todo caso no podrá ser inferior al doble de 1, importe nominal de las acciones y de la mitad de las reservas. La duración del banco podrá quedar prorrogada a la demanda de los accionistas”.

Al presentar su proyecto de estatutos, el doctor Schacht asegura que es cosa muy fácil fundar el Banco, ya que en Alemania misma se encuentra una suma en oro, superior de 2.000 millones y que otros 2.000 millones de marcos oro, pertenecientes a alemanes, está depositada en países extranjeros.

Imprenta Minerva

Agente en Alajuela

Belisario Gonzalez

Encargue sus Trabajos

— A LA —
IMPRESA y
LITOGRAFIA

MINERVA



¡MAMA! es hora de tomar mi OZOMULSION

La OZOMULSION debería darse a su niño con regularidad para promover su CRECIMIENTO y FUERZAS.

Muchos padres abandonan sus niños hasta que sus Pulmones y Organos Bronquiales se han debilitado de tal manera que no pueden resistir los ataques de los Gérmenes Tuberculosos.

Muchos bebés y jóvenes niños padecen de debilidad en los huesos, deformidad de las piernas y raquitismo, y son enfermizos, delgados y tardíos en crecer. La OZOMULSION es lo mejor en éstos casos, porque contiene los elementos necesarios para formar fuertes huesos, carnes firmes y vigor corporal. Jóvenes niños que están afectados con cualquiera de éstos males, o que no crecen con la rapidez debida, se beneficiarán mucho tomando La OZOMULSION con regularidad. Ellos la toman con placer pues es agradable y tiene buen sabor, en vez de ser mala de tomar como son las preparaciones ordinarias de Aceite de Hígado de Bacalao.

Si los niños padecen de Tosas, Catarros, Sarampión, Papera, Tos Ferina o Cualquiera de las Enfermedades que les son comunes, debe darseles La OZOMULSION, pues ayuda d mucho a curar sus males, y los fortalecerá y pondrá otra vez en salud perfecta.

Dá
Carnes

OZOMULSION

Produce
Energías

Tiene Buen Sabor.

Consiga Un Frasco HOY.